

Stellungnahmen Ortschaften

OR Altjeßnitz vom 02.12.2025

- trifft für Altjeßnitz vorerst nicht zu
- liegt nicht im Einzug des Planungsverfahrens

OR Jeßnitz vom 12.11.2025

[...] im Namen des Ortschaftsrates Jeßnitz möchten wir unsere Einschätzung zur aktuellen Wärmeplanung der Stadt Raguhn-Jeßnitz darlegen. Nachdem wir die Pläne eingehend geprüft haben, kommen wir zu dem Schluss, dass sie in ihrer jetzigen Form als weitgehend unnötig und wenig zielführend betrachtet werden können.

Die vorgelegten Planungen sind oberflächlich und gehen nicht auf die tatsächlichen Gegebenheiten und Bedürfnisse unserer Region ein. Trotz des formalen Vorgehens fehlt eine klare Perspektive, die einen bedeutenden Mehrwert für unsere Bürgerinnen und Bürger schaffen könnte. Die bisherigen Planungen enthalten keine innovativen oder spezifischen Ansätze, die über bereits bestehende Strukturen und Lösungen hinausgehen.

Wir sehen es als wichtig an, die Ressourcen effektiv einzusetzen und Prioritäten auf Projekte zu legen, die nachhaltige Vorteile für unsere Gemeinde bringen. In ihrer aktuellen Ausgestaltung trägt die Wärmeplanung nicht zu einer spürbaren Verbesserung der Energieversorgung oder zur Schaffung eines Mehrwerts für unsere Gemeinschaft bei.

Wir stehen Ihnen gerne für weitere Gespräche zur Verfügung und hoffen auf eine zielführende Anpassung der zukünftigen Planungen.

OR Marke vom 04.12.2025

Das Konzept ist derzeit für Marke nicht relevant. Zukünftige Projekte sollen im Rahmen der Fortschreibung beachtet werden.

OR Raguhn vom 08.12.2025

Herr Loth erläutert kurz den Inhalt der kommunalen Wärmeplanung, die gemeinsam mit anderen Kommunen erstellt wurde. Für Raguhn-Jeßnitz wurde darin strategisch die Nutzung der Wasserthermie empfohlen. Dazu wäre allerdings eine Machbarkeitsstudie zumindest für Raguhn und Jeßnitz erforderlich und eine Befragung der Bürger, ob eine solche Nutzung für sie überhaupt in Frage käme. Auch die Möglichkeit der Nutzung der Abwärme der Kläranlage in Priorau bestünde.

OR Retzau vom 02.12.2025

Der Ortschaftsrat hat den Sachverhalt einstimmig zur Kenntnis genommen und wartet die weitere Entwicklung ab.

Eine Abstimmung zur Anhörung 145-2025 erfolgt nicht.

OR Schierau vom 24.11.2025

Es erfolgte eine kurze Diskussion zur Wärmeplanung.

OR Thurland vom 03.11.2025

Stellungnahme: Für die Ortschaft Thurland ist das Thema irrelevant, da es bisher keine öffentlich zu nutzenden Wärmequellen gibt.

OR Tornau v.d.H. vom 30.10.2025

- keine weiteren Äußerungen -